

ELGOIBAR



La nueva figura en movimiento que ha sido incorporada este año al Belén mecánico de la parroquia. J.LEON

## El Belén mecánico se abre con un chaval que orina bajo un árbol como principal novedad

El nacimiento, que incluye más de 70 figuras en movimiento, se podrá visitar hasta el día 19 de enero en uno de los locales de la parroquia

JABI LEON

ELGOIBAR. Arropada por el nuevo párroco, Joseba González, y la alcaldesa de Elgoibar, Maialen Gurrutxaga, la asociación belenista Elgojaitza procedió ayer al encendido del espectacular Belén mecánico de la parroquia; sin lugar a dudas uno de los principales atractivos de Elgoibar durante el periodo navideño.

Esta vez, el honor de pulsar el botón para poner en marcha el nacimiento fue para María Luisa Gurrutxaga, la viuda de quien du-

rante años fue fiel colaborador de Elgojaitza Antonio Azpilikueta.

Ubicado en uno de los locales laterales de la parroquia (se accede al mismo desde el parque de Lekueder), el Belén mecánico de Elgoibar ocupa una superficie de 40 metros cuadrados y tiene más de 70 figuras en movimiento. Entre todas ellas hay una novedad significativa, toda vez que este año los miembros de Elgojaitza han incorporado al nacimiento «la figura de un niño que orina debajo de un árbol mientras mueve la cadera a un lado y a otro, como si estuviera regando todo su entorno», explican desde la asociación.

El Belén parroquial permanecerá abierto al público hasta el día 19 de enero. Se podrá visitar todos los días de la semana entre las 17.00 y las 20.00 horas; con la particularidad de que los sábados, los

días festivos y las vísperas de las jornadas festivas también abrirá sus puertas de 10.00 a 13.00 horas. Además, el 28 de diciembre la localidad celebrará su tradicional feria de Gabon Zahar y ese día el nacimiento permanecerá abierto de manera ininterrumpida «entre las 10.00 y las 20.00 horas».

Inaugurado en 1980, el Belén parroquial de Elgoibar afronta su 45º aniversario manteniendo su esencia y los elementos que lo hacen único e inigualable. Entre ellos cabe destacar «un río con 2.000 litros de agua, un riachuelo, una cascada, un lago con peces vivos, un ciclo de día y de noche con amanecer y atardecer, salida y puesta de sol, una tormenta de nieve precedida por rayos, truenos y relámpagos, fogatas y chimeneas con humos o los sonidos de diferentes animales».

## Txankakua entrega sus seis cestas de Navidad

La asociación de comerciantes Txankakua entregó ayer seis cestas de Navidad sorteadas entre las personas que han realizado compras en los comercios de la asociación entre los días 3 y 19 de este mes. Las personas agraciadas con las cestas son Aitor Barrenetxea, Ana Castro, Antonia Inares, Maite Lobete, Isabel Guerra y Javier Agirre.



J. LEON

DEBA

## El Ayuntamiento aprueba por unanimidad un presupuesto de casi 10,5 millones para 2025

J. LEON

DEBA. El Pleno de Deba aprobó el jueves, por unanimidad, un presupuesto de 10.469.853 euros para 2025, lo que supone un incremento de 523.345 euros (un 4,99% más) respecto al presupuesto de este año.

Prácticamente la mitad del montante total (5.062.915 euros) se destina al área de Organización, mientras que el área de Igualdad y Servicios Sociales gestionará 751.475 euros, el de Ciudadanía 1.898.661 euros y el de Territorio 2.453.940 euros.

Las cuentas aprobadas (incluyen las partidas para Itziar y Deba Musikal) destinan 400.000 euros «del remanente de tesorería» para inversiones. En este capítulo se contempla la definición del Ecosistema de Cuidados, la realización de un estudio sobre los equipamientos culturales, la instalación de placas solares en Luzaro, la renovación del alumbrado público, la instalación de barandillas de seguridad en Hondartza kalea y Maspe kalea, la realización de estudios y mediciones de ruidos y vibraciones en el parque empresarial de

Deba-Itziar, la mejora del camino GR que conecta Deba con Arronamendi o la redacción de un Plan de Accesibilidad.

Además de estas acciones, el Consistorio prevé contar con ayudas de los fondos europeos «para adecuar el paseo cubierto, peatonalizar Gudarien Plaza, rehabilitar el camino de Kanala, mejorar el recorrido del HAB y actualizar los cuadros eléctricos de luz en diversas zonas del pueblo».

El acuerdo presupuestario rubricado entre PNV, Orain Deba y EH Bildu (de Deba e Itziar) también contempla «estudiar la ampliación del horario del Centro de Día a fines de semana y festivos, dar continuidad al proceso para crear comunidades energéticas locales o la elaboración de un estudio socio-económico de todo el municipio».

La alcaldesa, Alazne Txurruka, ha puesto en valor la aprobación de las cuentas por unanimidad: «los presupuestos son un instrumento clave para el desarrollo del municipio y por eso hemos hecho un ejercicio de diálogo y cooperación para dar respuesta a las necesidades y expectativas de toda la ciudadanía», subraya.

SORALUZE

## El Consistorio inicia un proceso para elaborar el nuevo plan local para revitalizar el euskera

J. L.

SORALUZE. El Ayuntamiento de Soraluze ha puesto en marcha el proceso encaminado a elaborar un nuevo plan para revitalizar el euskera en la localidad, que una vez diseñado y aprobado estará vigente durante toda una década.

Dada la trascendencia de ese nuevo plan, el Consistorio cree «imprescindible» la participación de la ciudadanía en el proceso de elaboración, por lo que hace un llamamiento a las y los soraluzetarras «de diferentes edades, géneros, orígenes y perfiles lingüísticos» para que participen en las iniciativas que se van a llevar a cabo para diseñar el plan, que «pretende definir e impulsar estrategias y colaboraciones para que el euskera sea el eje y lengua normalizada de relación en la vida del pueblo».

### Cuestionario disponible

El proceso para diseñar el nuevo plan de revitalización del

euskera de Soraluze ha arrancado con una fase inicial encaminada a realizar un diagnóstico de la situación actual.

Para ello «se analizará la información existente, se entrevistará a ciudadanos, ciudadanas y agentes diversos; y se difundirá un cuestionario para recoger las opiniones del mayor número posible de personas».

De hecho, dicho cuestionario ya está a disposición de todas las personas del pueblo mayores de 16 años (en euskera y en castellano) en la Oficina de atención a la ciudadanía del Ayuntamiento (de lunes a viernes y de 9:00 a 14:00 horas) y a través del enlace habilitado para tal fin en la web municipal (soraluze.eus).

Por otro lado, el Consistorio avanza que el primer trimestre de 2025 se celebrarán unas sesiones participativas «para contrastar con la ciudadanía el diagnóstico del plan y realizar el diseño de cara al futuro». Dichas sesiones serán los días 22 de enero, 26 de febrero y 26 de marzo.